

Sistema de atención primaria de salud en Cuba en proceso de perfeccionamiento

Image not found or type unknown



Comisión Deporte y Salud

La Habana, 18 julio (RHC) En los debates de la Comisión de Salud y Deporte en la primera sesión ordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba (Parlamento), en su X Legislatura, el ministro de Salud Pública (Minsap), José Ángel Portal, significó que el Programa del Médico y la Enfermera de la Familia constituye el eje de la transformación continua del sistema sanitario de la isla.

Dijo que la actualización del programa tiene como principal ventaja que se implementa teniendo en cuenta las opiniones y experiencias de sus protagonistas.

Portal llamó a los diputados del legislativo a trabajar, dentro de las posibilidades y las capacidades de los órganos locales, por elevar las condiciones estructurales de los consultorios y seguir de cerca la calidad de vida de los médicos.

La jefa del departamento de Atención Primaria del Minsap, Ailuj Casonova, detalló que la actualización del programa recoge un grupo de acciones para eliminar burocracias y trabas en el trabajo de sus profesionales.

Casonova detalló que en estos momentos la nación caribeña cuenta con 11 mil 548 consultorios, de ellos 3 mil 507 en zonas rurales, además de 451 policlínicos, y cuenta con los recursos humanos necesarios para dar una atención de excelencia.

Entre las principales brechas dentro del programa, señaló el insuficiente funcionamiento de las estructuras de dirección, la inestabilidad en la permanencia de los médicos y enfermeras de la familia, un elevado número de población a atender, la compleja metodología del análisis de la situación de salud y deficientes condiciones estructurales de los locales.

En este sentido, apuntó que se trazan acciones para atender diferencialmente la ruralidad, la profesionalización de los servicios de urgencia y emergencia, y se trabaja con la industria en la recuperación del mobiliario clínico y no clínico.

Agregó, que igualmente se labora para implementar la estrategia de salud digital y por ampliar la comunicación.

Manifestó que se prevé -para el segundo semestre de este año- establecer 169 nuevos consultorios y 32 grupos básicos de trabajo.

Adelantó que a finales del 2023 se celebrará el Congreso de Medicina Familiar, el cual no sesionaba desde el 2008.

En el debate, los diputados insistieron en la necesaria solución ante la escasez de medicamentos e insistieron en las opciones que brinda la medicina natural.

Recalaron además la importancia de comunicar a la población -con transparencia- todo lo que se hace en el sector sanitario, manifestaron la urgencia de estimular el papel de la ciencia y la innovación, así como elevar la superación profesional de los directivos y el personal sanitario.

Abogaron por la eliminación de estereotipos de género en el programa del Médico y la Enfermera de la Familia, creado hace 40 años por el líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro.

Acordaron proponer a la dirección del parlamento de la isla realizar una comprobación del programa, en especial en las zonas rurales y de difícil acceso.

La Comisión de Salud y Deporte estuvo presidida por el vice primer ministro de la República, Jorge Luis Perdomo. (Fuente:PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/328762-sistema-de-atencion-primaria-de-salud-en-cuba-en-proceso-de-perfeccionamiento>



Radio Habana Cuba